

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVII.-Número 6.372

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA MIÉRCOLES 19 DE JULIO DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

FUNDACIONES ESPAÑOLAS EN ROMA

MONJAS

Sra. María Enseñat.
Mi querida hermana: a ti, la más monjita de la familia y en relación con todos los cenobios femeniles de Mallorca (dejando a salvo el de Santa Magdalena, donde se guarda el cuerpo virginal de nuestra beatita por antonomasia sor Catalina Tomás, que sobre otro alguno merece tus favores) he de enviarte y te envío con la presente varias notas recogidas en mi estancia en Roma, donde traté de procurar el mayor número de noticias referentes a las fundaciones españolas allí establecidas, y hoy, que el feminismo logra tantas conquistas y se introduce en todas partes, no es cosa de relegar al olvido esos rinconillos de mi historia.

Y quién sabe si más aceptas a Dios y más útiles a la humanidad, que los profundos y encandecidos ó calvos teólogos son esas consagradas vírgenes que cuidan de los viejos, atienden y curan a los enfermos, educan a los niños, ruegan por todos, repliegan su espíritu en la abstracción, y en el abnegado sacrificio de su existencia no buscan más premio que el que Dios se dignó concederles en otra vida ultramundana y eterna!

Tan sublime aspiración, que en todo parece debía ser deliquio amoroso, cuántas veces estará coherente por escribirte de los que el mundo llama despectivamente monjillos; por vacilaciones que en los más nada significan y no obstante ponen carne de gallina en sus cuerpos virginales; por dudas que toman cuerpo en la pedregosa ascensión donde el pie retrocede al apoyarlo; por visiones tremebundas y terroríficas en que la salvación se compromete; por obsesiones que siembran de obstáculos su camino y les cierran las puertas de la celestial Jerusalén... Bien leida tienes tú a Santa Teresa, gran doctora y maestra de los estados del alma, del mundo interior y de las moradas en que el alma se estasia y cuando no fuera más que por el camino que hizo en la perfección y manifestaciones de los fenómenos internos merecería la atención de los profanos; si caso patológico, de los médicos; si revelación del mundo psíquico, de los filósofos; si divina influencia, de todos los que no queremos estirar la pata en el muladar como la alimaña.

En verdad te digo que en nada de esto, con ser tan hondo y digno de tomarse en cuenta, pensé al recoger mis notas. Movímelas solamente el sentimiento patrio: que las fundaciones que recogía eran españolas, expansión de nuestro territorio en el extranjero; que sus corazones latían al unísono con el mio, alejados de sus propios lares; que lo que se puede llamar nuestro tiene para mí un valor y encanto que en vano pretenderá lo ajeno por más que se embellezca, en cumbre y glorifique para agradarme. Quien no participe de estos sentimientos no podrá nunca alcanzar la esencia de la heroica y andante caballería cuando en su escudo ostentaba el mote: *Por mi Dios y por mi dama*. Y ya ves tú, nuestras monjas en Roma, sólo por ser nuestras, merecieron mi atención y apresurado estudio.

No puedo haber roto ninguna lanza ni haber puesto ninguna pica en Flandes con este humilísimo esfuerzo: lo subordiné a mi satisfacción y deleite y lo puse como modestísimo apéndice a otro trabajo de mayor interés. Desglorioso de él a ti lo envío, esperando que a ti y a otras os satisfaga y entretenga.

Que sobre las mujeres en general y muy particularmente sobre las monjas y las exclaustradas que les son adeptas (y conste que no es alusión) el dictado de curiosas y cominerillas. No sé si esto es verdad y mucho menos me atreveré a calificarlo de defecto; pero sea como fuere, nada se pierde suministrándoles materia de vuestro gusto, sin ofender a Dios ni murmurar del prójimo.

Te quiere bien y te desea toda suerte de santificaciones tu hermano

Espinilla.

LA VUELTA AL MUNDO

París, 17.—A las dos menos cuarto de esta tarde ha salido para Moscú un redactor del «Excelsior» que va a dar la vuelta al mundo para establecer el menor tiempo en que pueda realizarse dicho viaje, utilizando los modernos medios de locomoción, para lo cual habrá de seguir un itinerario que pasa por Moscú, Vladivostok, Jakohama, Vancouver, Quebec, Liverpool y París, habiéndose comprometido a estar de vuelta el día 26 de agosto próximo, a sea dentro de cuarenta días. Hasta ahora el que ha dado con mayor rapidez la vuelta al mundo es Steigler, de «Le Matin», quien empleó en el referido viaje 65 días.

LOS PROBLEMAS DE LA TIERRA

La parte del cultivador

Sin necesidad de grandes estudios, el sentido común dicta que la solución congruente con un problema que consiste en «la miseria del cultivador» estriba en «aumentar la participación proporcional de ese cultivador, que padece miseria, en el producto» porque de este modo, primero se le redime de la miseria, después se le estimula a la acumulación e inversión de capital, a la mejora de los cultivos, a la demanda de brazos, a la reorganización del crédito por sí propio, y permitiéndole por el aumento de su beneficio la posibilidad de aquella acumulación, renace la agricultura y se engrandece un país.

Pues para aumentar la participación proporcional del cultivador en el producto, no hay otro medio, es absolutamente imposible encontrar otro medio, que disminuir en otro tanto la participación proporcional del propietario en el producto, ó sea la renta. Para que el cultivador perciba más, es preciso que el propietario perciba menos.

Y cuantas soluciones salgan de ese cauce tenderán, conscientemente, a extrañar la opinión, entreteniéndola con fórmulas vacías. Téngase en cuenta que hablo de un más y un menos no cuantitativos, sino proporcionales, es decir, que la suma de lo percibido por el cultivador y por el propietario pueden ser ambas mayores si aumenta el producto y no cambia la proporcionalidad en la participación; lo que se busca es alterar los términos en que cultivador y propietario entran a participar con relación a la totalidad del producto; esto es, el tanto por ciento.

Seguramente, así lo ha entendido siempre el luminoso espíritu del Sr. Canalejas; así lo entendió el gran Gladstone, quien hablando de la miseria urbana —problema idéntico en su origen, naturaleza y ley al de la miseria campesina— en 20 de julio de 1887, ante el *National Liberal Club* lo planteaba de igual manera. Gladstone llevó tal concepción del problema a sus leyes para Irlanda; y estas leyes... francasaron. He ahí un contraejemplo que podría desautorizar todo lo dicho, si no se examinara por qué; ya lo han esgrimido en su apoyo los defensores de otras doctrinas.

Gladstone quiso redimir a los campesinos irlandeses del enorme peso de las rentas que pagaban y que los oprimía hasta obligarlos a emigrar como hoy emigran nuestros labriegos de Andalucía. ¿Cómo redimirlos? Convirtiéndolos en propietarios. Los arrendatarios comprarían las tierras a los señores, anticipando el Estado el dinero. Esto parece a primera vista muy bien, no contando con las leyes económicas que rigen el mundo. Pero las facilidades de compra de las tierras tuvieron como efecto la elevación en el precio de éstas, y la compra se hizo imposible ó se convirtió en un negocio peor que el pago de las enormes rentas. Se reformó la ley; para evitar los abusos, la tierra sería valorada, no a capricho del propietario, sino conforme a la renta que pagase multiplicada por 20; el efecto de la nueva ley fue empeorar la condición de los campesinos irlandeses, porque para alzar el valor de las tierras, los propietarios comenzaron por elevar las rentas.

Hubo un defecto capital en la visión económica del problema, como lo hay cuando algunos propietarios filántropos reparten sus tierras entre jornaleros, lo cual conduce a un segundo fracaso; como lo hay en las múltiples leyes sobre colonización interna, absolutamente inútiles; como lo hay en la adquisición de grandes fondos por un Banco subvencionado y su parcelación, según se practica en Alemania. Ese error está en olvidar que, no presiones externas, sino fuerzas internas de la economía social, son las que pueden resolver este problema, y que sobre esas fuerzas hay que actuar. Para ello hay que principiar por olvidarse de que existen latifundios; son éstos las partes muertas de un organismo gravemente enfermo, los signos externos de un mal interior, y los remedios han de operar sobre el organismo vivo y actuar sobre sus resortes íntimos y vitales.

¿Cómo logra el propietario una participación proporcionalmente excesiva en el producto? En virtud de la ley de la oferta y la demanda. La población cultivadora demanda tierras. Los propietarios ofrecen tierras. De la proporción entre una y otra surge el precio, la renta, esto es, la participación del propietario en el producto. Para disminuirla hay que actuar sobre esta ley, y cualquier otro camino que se siga, sea aquellos que parecen más rectos y naturales, conducen al fracaso, como hemos visto en las leyes irlandesas.

Baldomero Argente.

ARTE Y ARTISTAS

El proceso de Fidas
Por M. Julio Nicole han sido comentados dos papiros, muy mutilados, de Ginebra, en los cuales cree reconocer fragmentos del libro II de las *Crónicas*, de Apolodoro. Por más que las restituciones del sabio helveta sean tenidas, por la generalidad, por asaz de atrevidas no obstante la historia del arte ha de tomar nota de los pormenores esenciales que parecen desprenderse de esos fragmentos. Fidas fué acusado por Menon, de haber sustraído marfil, se le detiene, pero los habitantes de la Elida consiguen que se ponga en libertad provisional, mediante el depósito de cuarenta talentos, a fin de que sea dable terminar la estatua del Zeus, de Olimpia. Cuando se reanuda el proceso, aquellos, lejos de entregar al gran artista, le confieren el privilegio de la isola. Fué por rebeldía que 434-433 era condenado Fidas a muerte.

COMENTARIOS

El mitin del domingo

El País dice que el mitin del domingo en Barcelona ha hecho más daño a la campaña antibelicista que los artículos del doctor Maestre.

Resulta grotesco y paradójico ensarzarse a silletazos los republicanos en un mitin contra la guerra.

Dice que los nacionalistas organizadores de ese mitin son los principales responsables de lo ocurrido.

Los nacionalistas, según se ve en un manifiesto, son enemigos muy tibios de la guerra y encuentran razones para justificar la intervención en Marruecos; por eso el mitin, más que de protesta contra la guerra, era un trágala al lerrouxismo; y la prueba está en que se llevó a Barcelona a los señores Azcárate, Iglesias y Soriano, que eran los que más podían molestar a los lerrouxistas.

Dice que si se hubiese llevado a los señores Esquerdo, Pi y Arsuaga y Melguinda Álvarez, nada hubiera ocurrido en Barcelona. Este último supo no poner la conjunción republicano-socialista al servicio de tercerías locales.

Añade que la conjunción se ha hecho para algo más serio, y termina con estas preguntas: La conjunción, ¿va contra Maura y la Monarquía, ó contra Lerroux y los radicales? La tolerancia, ¿es virtud recomendable para todos, ó únicamente para los eucarísticos?

El Imparcial lamenta que el tumulto no dejara expresarse en el mitin de Barcelona a los oradores con toda libertad, pues el señor Azcárate se disponía a explicar el anti-militarismo tal como él lo entiende, que seguramente no será como lo entiende Pablo Iglesias.

Ha sido una lástima que el señor Azcárate no explicase con calma sus diferencias con el señor Iglesias.

«Hasta qué punto la presencia del señor Azcárate en el mitin, al lado del señor Iglesias, representa la conformidad del primero con los procedimientos del segundo? Coinciden sólo en la necesidad de la propaganda contra la supuesta guerra de Marruecos, ó convienen también en los procedimientos extremos para evitarla?»

Las repuestas a las anteriores interrogaciones se han perdido ahogadas por la violencia del tumulto.

«La Epoca dice: «A nosotros no nos sorprende ni poco ni mucho lo acaecido, y a los nacionalistas está ello muy bien empleado.»

Creían que por caer en radicalismos iban a conquistar las inquietas huestes al señor Lerroux, y se equivocaron; pierden el contacto con la sociedad regular y no se atraen el bando de los alborotadores.

«Por nosotros, el mal sigue estando en otra parte: en el favor que disfrutan en las altas esferas de la política aquellas gentes que tales muestras dan de su cultura política y de su moral republicana.»

No son carlistas ni conservadores sus víctimas de hora; son demócratas, son republicanos, son sus émulos en la propaganda disolvente los que semejante tra to reciben de ellos.»

Y añade luego: «Más que las arbitrariedades del poder; daña a éstos la coacción demagógica de los muchedumbres.»

Esta coacción se ha cometido ayer en Barcelona en término que ni siquiera el apasionamiento por ideales contrarios, se puede invocar como una atenuante, sino que sólo se ve el salvajismo de una contienda personal la tiranía de un «me da la gana.»

Los cabecillas del atropello y cuantos en el acto de comercio fueron detenidos inmediatamente recobraron la libertad, y hasta es posible que las autoridades les hayan presentado sus excusas. ¡No faltaba más, que estando allí D. Alejandro se mortificara a su gente!»

«España Libre dice: «Seamos republicanos, y no más que republicanos.»

«Deberemos tener muchas sobras para que malgastemos nuestras fuerzas en destruyéndonos mutuamente ante los monárquicos, que aplauden.»

Ahora en Valencia la conjunción prepara una manifestación, llamando a ella elementos cuyo sólo nombre se cita con repugnancia.

No queremos discutir el fin y la razón que motiva el acto que proyecta celebrar en la ciudad del Turia.

LA EMIGRACION EN 1910

Según los datos que tiene el Consejo superior de Emigración, en 1910 salieron de los puertos españoles 160.936 emigrantes, ó sea 49.878 más que en 1909. La preponderancia corresponde a la Argentina, donde se dirigió 109.415; es decir, 40.305 más que en el año anterior. A Cuba, 27.452; 6.532 más que en 1909. Al Brasil, 14.514; 1.105 más. A los demás países, excepto a Méjico, 2.264; y al Uruguay, 2.501, son cifras que no llegan a los 2.000 emigrantes.

Los puertos que mayor contingente ofrecen a la emigración son:

Vigo, 37.456, con 11.936 más que en 1909; La Coruña, 37.997, con 7.194 de exceso; Barcelona, 22.458, con 10.109 más; Almería, 19.470, con 5.261 más; Cádiz, 10.423; con 5.162 emigrantes más; y Santander y Bilbao siguen con 9.023 y 7.177.

En los restantes las cifras son inferiores a 5.000; pero todos dieron mayor contingente que el año anterior.

Los meses de mayor emigración fueron los cuatro últimos del año, con 16.907, 92.900, 31.055 y 15.607.

MARRUECOS

Lo que se dice en Alemania

Según comunican de Berlín, se ha publicado una nota oficiosa en la que se desmiente que el comandante del *Berlin* haya desembarcado ni haya bajado a tierra ninguno de sus tripulantes, añadiendo que el referido crucero alemán se halla en Agadir no para dar cumplimiento a ninguna clase de finalidad política ó militar, sino para garantizar la seguridad personal en aquella perturbada región.

Con referencia a noticias de Casablanca, se atribuye al general Moirier la declaración de que la expedición para castigar a la tribu de los zaer se aplaza para después que hayan pasado los calores fuertes, añadiendo el general que las tropas se hallan fatigadas por la anterior campaña y que no se las puede pedir un nuevo esfuerzo durante estos cruentos calores; por todo lo cual se ha ordenado al coronel Brauliere, jefe de la expedición contra los zaer, que detenga su marcha y se limite a hacerse fuerte en las posiciones que ocupa ahora.

Más tarde también el general Moirier emprenderá de nuevo el camino de Fez por Rabat y Mequinez con el objeto de acabar la pacificación de aquella parte del país.

Dícese, no sabemos si está bien fundamentada la noticia, que el Sultán ha desistido del caud de Larache por la conducta que observó cuando el desembarco de los españoles.

De Tánger dicen que en el consulado de Francia en Tetuán se celebró el día 14, con motivo de la fiesta de la República, una brillante recepción, a la que concurrieron las más salientes personalidades de la colonia francesa, como también gran número de musulmanes e israelitas. Asistió también a la fiesta el cónsul de España, de uniforme y acompañado por los oficiales del labor español, habiendo causado esta cordial visita el más excelente efecto en toda la población.

Ha llegado el *Eber* al puerto de Agadir, donde ha de permanecer mientras el *Berlin* vaya a proveerse de carbón a Tenerife. En los centros oficiales se desmiente que el comandante de este último buque haya ordenado el desembarco de uno solo de sus tripulantes.

La prensa berlinesa comenta las negociaciones franco-alemanas y el resultado de las mismas pueden tener.

El *Diario de Berlín* cree que se ha producido todavía grandes divergencias de opinión en asunto tan complejo.

«La Vanguardia ataca al Gobierno, diciendo que éste obra sin preocuparse para nada de la opinión del país, por lo que ha dado orden a los periódicos que ciegamente le obedecen de que hablen del honor nacional amenazado. Los periódicos del partido conservador aceptan ya la hipótesis de que Alemania renuncie a la adquisición de territorios en Marruecos, pero en cambio piden las más exageradas compensaciones de orden económico. Los diarios nacionalistas, por su parte, hallan insuficientes las compensaciones de que se ha hablado hasta ahora en favor de Alemania. Los principales médicos de provincias se expresan en términos análogos.»

Cinco Goyas

La antigua Pinacoteca, de Munich, acaba de adquirir cinco obras de Goya, que hasta ahora han permanecido desconocidas a los mismos investigadores.

Uno de estos lienzos es el retrato de la reina María Luisa, que se supone fué pintado por el año de 1800. Los otros son pequeños caprichos, escenas de la vida, con su ribete dramático, como tan a menudo se encuentran entre las obras del artista aragonés. Según opinión de personas competentes, trátase de producciones de altísimo valor artístico.

Lo de Portugal

Se ha publicado una carta de Paiva Corceiro, cuya parte esencial es la siguiente:

«Existe en marcha una corriente contrarrevolucionaria que provocó el gobierno provisional, la cual entregará el poder al que esté en condiciones de recogerlo. El nuevo gobierno no reformará ni legislará, limitándose a mantener el orden y a restablecer las libertades públicas. Convocará nuevas elecciones, entregando con ello la soberanía al pueblo, quien por medio de sus representantes decidirá si las circunstancias internacionales aconsejan la constitución de una monarquía ó un gobierno republicano.»

Se continuará la obra de saneamiento político y democratización progresiva, amoldándose la constitución de los códigos fundamentales a la nueva organización del servicio, junto a los jefes del Estado.

Finalmente, se restablecerá el principio de autoridad, teniendo en cuenta el progreso social y el desenvolvimiento del trabajo, para lo cual se adoptarán medidas a fin de impedir la gobernación del país por los profesionales de la política, adversos a las buenas normas administrativas.

«Doctor, ¿cómo sigue ese pobre Menganez?»

«Ay, amigo mío; ya está libre de todos sus sufrimientos!»

«Bueno; pero ¿en esa contención no me entero de quién es el muerto, si él ó su mujer.»

DOCUMENTO PONTIFICIO

Sobre los días de fiesta

Ampliando la noticia por nosotros publicada, a continuación insertamos del «Observatore Romano» del 14 del corriente un *Motu proprio* de S. S. que comienza: *Supremi Disciplina Ecclesiasticae* y que traducido al castellano dice así:

PIO PAPA X

Todos los Romanos Pontífices, en su calidad de supremos custodios y moderadores de la disciplina eclesiástica, se han preocupado de mejorar la situación del pueblo cristiano siempre que ella pudiera armonizarse benignamente con las leyes de los Sagrados Cánones.

También a Nos, consideramos que alguna cosa debía modificarse en relación con la transformación del tiempo y de la sociedad civil, y atendiendo siempre a las necesidades y exigencias de la época, creemos poder autorizar alguna reforma en las leyes eclesiásticas sobre la observación de las fiestas de precepto.

Actualmente y con maravillosa celeridad los hombres recorren por mar y por tierra las más opuestas distancias, simplificando con asombrosa actividad las transacciones, simplificación retardada por la frecuencia de los días festivos.

Agréguese a esto que de día en día van encareciéndose los artículos necesarios a la vida y de ahí la conveniencia de que truncarse los trabajos más indispensables para proporcionarse el propio sustento.

Por tales motivos se nos dirigen reiteradas súplicas, especialmente en estos últimos tiempos, solicitando que la Santa Sede disminuya el número de fiestas de precepto.

Pareciendo a Nos, que tan de corazón amamos la salud del pueblo cristiano, existía oportunidad para disminuir los días festivos declarados de precepto por la Iglesia, redactamos este *Motu proprio* después de madura deliberación y oído el parecer de Nuestros Venerables Hermanos los Cardenales que atienden a la codificación de las leyes eclesiásticas prescribiendo por lo que respecta a los días festivos lo siguiente:

I. El precepto eclesiástico de oír el santo Sacrificio de la Misa y abstenerse de trabajar permanece en vigor solamente para los días siguientes: Todos los domingos y las festividades de Navidad, Circuncisión, Epifanía, Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo, Inmaculada Concepción y Asunción de María Santísima, de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, y finalmente de Todos los Santos.

II. Las fiestas de San José, esposo de la Virgen María, y de la Natividad de San Juan Bautista, ambas con octava, se celebrarán: la de San José el primer domingo siguiente al día 19 de marzo, permaneciendo fija la fiesta el 19 de marzo si este día cayere en domingo; y en cuanto a la otra, en el domingo anterior a la fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo.

La festividad del *Corpus Christi*, igualmente con octava privilegiada, se celebrará el domingo después de la Santísima Trinidad, permaneciendo establecida la feria VI infra-octava para la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Al precepto eclesiástico arriba expuesto no vienen sujetas las fiestas patronales; pero los ordinarios podrán transferir la solemnidad exterior al domingo siguiente.

IV. Si en alguna población estuviese legítimamente trasladada ó abolida alguna de las fiestas indicadas, es preciso que no introduzca innovación alguna sin previa consulta con la Santa Sede apostólica. En cualquier nación ó comarca en que los Obispos creyesen oportuna la conservación de alguna de las fiestas suprimidas deben ponerlo en conocimiento de la Santa Sede.

V. Si alguna de las fiestas que se quisiera conservar coincidiera con un día consagrado a la abstinencia y al ayuno, dispensamos de ambos y concedemos la misma dispensa también para las fiestas de los Santos Patronos, abolidas por esta Nuestra Ley, si todavía fueren celebradas solemnemente y con gran concurso del pueblo.

Al introducir esta nueva prueba de Apostólica solicitud abrigamos la esperanza de que todos los fieles, aún en aquellos días que ahora suprimimos del número de las fiestas de precepto, se esmerarán en dar testimonio de su piedad a Dios y de su veneración hacia los Santos, y que en las demás fiestas que vienen conservadas por la Iglesia procurarán, con mayor ahínco y solicitud que antes, la observancia del precepto.

Dado en Roma junto a San Pedro, en 2 de julio de 1911 año VIII de Nuestro Pontificado.

Pius P. P. X.

OBRAS NUEVAS

El otro mal, (confidenciss de un médico), por Louis Julien, 4 pts.
La vida interna, poesías por Rafael Torromé, 3 id.
Andalucía, poesías, por F. Villaspesa, 35 id.
Cartilla de Automóviles, por Ricardo Goytze y Guillermo Ortega, 4 id.
Un viaje al Plata, por Santiago Rusiñol, traducción del catalán por Martínez Sierra, 35 id.
Las Águilas (de la vida del torero) novela, por J. López Pinillos, 35 id.
La Hostesía de Cantillana, novela, por el Bachiller Alonso de Sanmartín, 35 id.
El Demonio de la Voluptuosidad, por Alberto Insúa, 35 id.
La Alcaidesa de Pastrana, por Eduardo Marquina, 25 id.
De venta en la librería de JOSE TOUS

DESDE BARCELONA

NOTAS

Día 18, nueve noche.

Suicidio
En la Cárcel Modelo se suicidó Victoriano López Jiménez, detenido por haber dado muerte a una mujer en una casa de la calle de Peracamps. Con las cintas de sus alpargatas que sujetó a los barrotes de la reja de su celda, consumió su fatal resolución.

Salida de Azcárate

Ha marchado para Madrid el diputado señor Azcárate. Le despidieron muchos amigos políticos.

La Diputación catalana

La Comisión provincial de la Diputación de Lérida, ha acordado nombrar delegados a los Sres. Gil Dorra, Rovira, Riu y Mestre, para que la representen en la reunión de las Diputaciones catalanas, para estudiar la formación de una mancomunidad entre ellas.

Margarita Xirgu

Esta notable artista obtuvo anoche un gran triunfo representando en Novedades de modo admirable «La reina joven.»

El teatro estaba concurrencioso, apreciando el público con repetidas ovaciones la labor de la genial artista.

Milín

El próximo domingo se celebrará en la villa de Blanes un mitin de protesta organizado por la asociación de Defensa Hidráulica de la cuenca del Tordera, asistiendo diputados a Cortes, provinciales, Ayuntamientos y corporaciones.

Notas balearicas

El viaje del ex gobernador señor Ossorio y Gallardo a Barcelona ha tenido por objeto ocuparse de la constitución del Banco de Menorca en cuyo asunto interviene.

El domingo fué obsequiado con un banquete en el «Hotel París» por la Colonia ibicenca, don Mariano Mirabet, con motivo de haber sido declarado hijo adoptivo de Ibiza por aquel Ayuntamiento.

Occupaba la presidencia el obsequiado, que tenía a su derecha a don Salvador Quetglas, presidente de la Colonia, y a su izquierda a doña Isabel Matutes de Quetglas y don Bartolomé de Roselló.

El discorcharse el champagne se leyeron buen número de adhesiones, entre ellas un telegrama del alcalde de Ibiza, cartas de los señores Pérez Cabrero, Ramón Mayans, Escanellas, director del *Diario de Ibiza*, y unas sentidas cuartillas de don Francisco Medina y don Antonio Albert, director de *El Resumen*.

Brindaron los señores Torres Nin, Sadurní, Roselló, Morales, Bonet Riera, Escandell, Curtoys, Verdura y el presidente de la sociedad, señor Quetglas.

El homaje leído pronunció un elocuente discurso.

El precioso bouquet de flores que adornaba la mesa presidencial, fué entregado a la señora esposa del señor Mirabet, la cual manifestó su deseo de que fuera enviado a Ibiza a la esposa del alcalde de aquella ciudad.

La fiesta resultó muy agradable.

En el rápido de esta noche embarcará para Palma el diputado a Cortes don Alejandro Roselló.

Por causas imprevisas no pudo celebrarse ayer la reunión de ex-presidentes de la Federación Agrícola Catalano-Balear.

Marcha con permiso a Palma el primer teniente del regimiento de dragones de Numancia, don Luis de Acuña.

Para Mahón ha salido con objeto de incorporarse a la Comandancia Artillería de Menorca el segundo teniente don Mariano de Andrés.

En la última sesión que celebró el Ayuntamiento de Barcelona, aprobó un dictamen de la Comisión de Hacienda concediendo un mes de permiso al escribiente del aquel negociado, señor Vich Compañy.

I. P.

Un individuo propone un negocio a un usurero, y después de explicárselo detalladamente, le dice:

«En fin, es tan bueno, tan bueno el negocio, que parece una estafa.»

DE BELGICA

Nueva Exposición

Por su neutralidad política, su posición geográfica y su brillante posición económica en el mundo, el país belga está siendo el pueblo de las Exposiciones.

Después de la Exposición de 1905 en Lieja, y la de 1910 en Bruselas, la villa de Gante ha decidido organizar para 1913 una grandiosa Exposición Universal, con el apoyo oficial del gobierno belga.

Gante es población muy industrial, que goza especialísima fama por su industria del lino y algodón, así como por sus incomparables producciones hortícolas.

Esta Exposición ha de resultar, por lo tanto, verdaderamente magnífica.

Se proyecta también construir un Palacio de Flores, Parque de 20.000 metros cuadrados, y un Museo de Pintura y Arte antiguo.

El Comité ejecutivo lo dirige el actual presidente de la Cámara, y ex ministro católico, M. Cooreman.

Información

Expedición argelina á Baleares

En el «Diario de Ibiza» vemos que la sociedad «Les Amis Reunis» de Argel ha escrito cartas á D. José Guasch y al director de dicha publicación anunciándoles que se proyecta en aquella ciudad francesa una excursión á Mallorca é Ibiza.

Según dichas cartas se realizará en agosto próximo y el itinerario, probable es como sigue:

Salida de Argel para Palma, el viernes, 11, á las cuatro de la tarde; salida de Palma para Barcelona, el sábado, 12, á las seis y media; salida de Barcelona para Ibiza, el lunes, 14, á las cuatro de la tarde. Llegada á esa, el martes por la mañana, es decir, el día 15, festividad de la Asunción. Salida de Ibiza, para volver á Palma: al atardecer el mismo día. De Palma para regresar á Argel saldremos el día 17 á las cinco de la tarde.

Un hombre herido

Anoche á las nueve y media fué conducido al Hospital Provincial por varios socios pertenecientes á la Cruz Roja de Santa Catalina un joven llamado, Francisco Barceló Bordoy de 23 años, soltero y de oficio marinero, herido de arma blanca.

El citado individuo fué visitado por nosotros y á preguntas que le dirigimos, nos contestó que vivía con un hermano suyo llamado Rafael Xamena Bordoy y su esposa Ana Moll y que en distintas ocasiones había tenido algunos disgustos ocasionados por los celos que tenía el hermano casado de nuestro interlocutor.

Ayer mañana, nos dijo que se reprodujo una escena violenta debido á la misma causa y que de resultados de ella fué echado de la casa por su hermano Rafael.

El Francisco Barceló fué entonces á casa del contramaestre del vapor «Rey Jaime I» para manifestarle que no iría á trabajar, pues se encontraba muy mal de las enfermedades de los nervios y vientre que desde hacia tiempo venía padeciendo.

Al anochecer marchó á casa de la suegra de su hermano en la calle 1.ª, número 7 y que allí, mientras estaba arreglando un tapón de corcho con un cuchillo, llegó su hermano y confundido, á quienes recriminó por el proceder seguido con él, siendo así, que les entregaba todo cuanto ganaba.

Las contestaciones de ellos, le exaltaron de tal modo los nervios, que debido á un movimiento brusco se hirió con el cuchillo en el cuello y cara.

La caída al ver la sangre que derramaba, dió gritos de auxilio, acudiendo varios vecinos, quienes le transportaron al dispensario de la Cruz Roja de Santa Catalina, donde fué curado por el médico D. Bernardo Roca Rayó, quien le apreció una herida en la región derecha del cuello, entre la carótida y la yugular, de unos tres centímetros de extensión con perforación de la laringe.

Una vez curado fué trasladado al Hospital, en donde el Director señor Escalas le curó nuevamente.

A las diez de la noche se constituyó en el benéfico establecimiento el Juez de guardia D. Julio de Torres, acompañado del escribano señor Vidal, el oficial criminalista señor Coll y el alguacil señor Ferrer.

El señor Juez tomó la correspondiente declaración al herido, lo que hizo con toda tranquilidad.

Para hoy fueron citados á declarar el hermano y su yerno, el médico señor Kischoffer que le asistía en las enfermedades que padecía.

El herido se encontraba hoy en relativo buen estado.

Un ahogado

El día 16 del actual en la playa «La Canova» y punto conocido por la regata «Dels Lllops» del término de Artá, se estaban bañando los jóvenes Jaime y Sebastián Gelabert Mas, Juan Meis Miguel y José Riera Llodrá de 18, 15, 15 y 14 años de edad respectivamente.

El primero de dichos jóvenes, se cayó á una profundidad que forma la playa en aquel punto. De momento no se enteraron los demás compañeros del citado muchacho y al darse cuenta de la desgracia acudieron en su auxilio, sacándole ya cadáver del mar.

Se personó el Juez de Artá ordenando la conducción del cadáver al Cementerio.

El tiempo

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 763 milímetros.

Termómetro (á las 9 m.), 24 ºC.

Máxima al sol, 35 idem.

Máxima á la sombra, 28 idem.

Mínima á cubierto, 22 idem.

Mínima al descubierta, 21 idem.

Temperatura media de ayer, 25 idem.

Temperatura media correspondiente al mes, 26 idem.

Diferencia, 1 en menos.

Dirección del viento E.

Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 7 Kgs.

Kilómetros recorridos en veinticuatro horas 122.

Evaporación en 24 horas 7 id. por id.

Humedad á las 9 (tanto por ojo de saturación), 78.

Ascenso del barómetro en 24 horas, 2 milímetros.

Tensión del vapor, 18.

Fiesta escolar

El Alcalde de Manacor don Francisco Gomila Vadell, nos ha invitado á la fiesta escolar que se celebrará en aquella villa los días 22 y 23 del actual.

Estimamos mucho la atención de que se nos ha hecho objeto por parte del señor Gomila.

Dicha fiesta promete ser muy lucida. La Comisión organizadora formada del Alcalde don Francisco Gomila, vocales don Bartolomé Marcó, don Sebastián Perelló, don Juan B. Bosch, don Bartolomé Nadal y don Andrés Parera, ha trabajado activamente para que dicha fiesta resulte muy lucida.

El programa de festejos es como sigue:

Sábado día 22

A las 4 de la tarde.— Reparto de bonos á los pobres, en el patio del Convento, por una comisión de niñas de las escuelas de esta localidad.

A las 7 y media de la noche.— Repique de campanas, iluminaciones y Salve cantada en la Iglesia parroquial, con asistencia de las autoridades y de los niños y niñas de las escuelas que lucirán hermosos distintivos.

A las 8 y media.— Cantos escolares por los niños y niñas de las Escuelas, en la plaza del Conde de Sallent.

A las 9.— Conducción de la Bandera Escolar á la Casa Consistorial y desfile de niños y niñas, en aquel sitio, ante la citada enseña.

Los dos últimos actos serán amenizados por la banda de música que dirige D. Luis Rosselló.

A las 10.— Música en la plaza del Conde de Sallent.

Domingo día 23

A las 6 de la mañana.— Diana por la banda de música, que recorrerá las principales calles de la población.

A las 8 y media.— Acompañados por la banda de música, saldrán de la Casa Consistorial los niños y niñas de las Escuelas, el Ayuntamiento, Junta local de primera Enseñanza, las demás autoridades y la Comisión de la Fiesta Escolar dirigiéndose á la plaza del Carril donde tendrá lugar la bendición de la fuente que allí se construye, y los niños cantarán varios coros; después se dirigirá la comitiva, en la misma forma, á la iglesia del Convento de PP. Dominicos para asistir á la misa rezada que á su llegada se celebrará.

A las 12.— Comida extraordinaria á los pobres asilados en la Casa de beneficencia.

A las 4 y media de la tarde.— Con asistencia del Ayuntamiento, Junta local de 1.ª Enseñanza, demás autoridades y Comisión de la Fiesta Escolar, tendrá lugar en el patio del Convento, la solemne repartición de premios á los niños y niñas que más se han distinguido este año en los exámenes de fin de curso y hayan asistido á todos los actos anteriores. Además de los premiados serán obsequiados con hermosas bolsitas de exquisitos dulces, todos los niños y niñas de las Escuelas que hayan asistido á todos los actos.

Esta hermosa solemnidad será también amenizada por la banda de música, y los niños cantarán varios himnos.

A las 8 de la noche.— Música en la plaza del Conde de Sallent.

A las 9 y media.— La banda de música se dirigirá á la plaza del Carril, donde se disparará una numerosa colección de variados y vistosos fuegos artificiales, regresando después á la plaza del Conde de Sallent, donde continuará tocando las más bonitas piezas de su escogido repertorio, hasta las doce y media.

Visitas domiciliarias

El teniente alcalde del segundo distrito Sr. Obrador, acompañado de un veterinario ha continuado girando las visitas domiciliarias.

En la calle de la Vidriera encontró muchas casas con tinajas llenas de intestinos salados, habiéndose ordenado que se cubrieran con un barreño dándole varias paletadas de yeso á fin de que las emanaciones no salieran al aire.

Se ha ordenado también que desde hoy no se entren en Palma más intestinos para poner en salazón.

En la Calle de Bauló, núm. 24 y 26 encontró un almacén en malas condiciones, ordenando que fueran retirados los objetos que producían malas emanaciones.

Bendición

El próximo domingo día 23, el Obispo de esta Diócesis bendicirá la nueva iglesia de Porreras dedicada á la Inmaculada Concepción.

Después de la ceremonia de la bendición se celebrará Misa solemne, cantándose la «Pontifical» del maestro Perosi, y predicando el Rvdo. don Andrés Mas, Cura Económico de Lluchmayor.

Suicidio en Ibiza

En la casa denominada «an Juan Cantó» sita en la venta de Santa María parroquia de Santa Gertrudis se suicidó el anciano Juan Tur Tur, de 72 años de edad, el cual vivía solo en dicha casa.

Antes de atentar contra su vida se encerró por dentro y después por medio de una cuerda que ató á una viga se ahorcó.

Acudió el Juzgado ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

La electricidad en dos pueblos

El Gobernador civil ha publicado en el B. O. el siguiente aviso:

«Habiendo solicitado don Francisco F. Andreu, en concepto de Director Gerente de la Sociedad comanditaria titulada «La Eléctrica Mahonesa» domiciliada en la ciudad de Mahón, la autorización necesaria para instalar una línea de conducción de energía eléctrica entre dicha ciudad y los pueblos de San Luis y Villa-Carlos y red de distribución en estos para facilitarles fluido eléctrico para alumbrado, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares, señalando un plazo de treinta días, para admitir las reclamaciones que haya lugar, quedando de manifiesto el proyecto y expediente en la Jefatura de Obras públicas (calle de Veri nú. 7) en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 13 del Reglamento reformado para instalaciones eléctricas de 7 de octubre de 1904, acompañando, además, la nota formulada por el Ingeniero Jefe de la provincia de que trata el mencionado artículo.»

La nota del Ingeniero Jefe Sr. Calvet, es como sigue:

La concesión que solicita don Francisco F. Andreu tiene por objeto ampliar la Central eléctrica establecida en Mahón, instalando dos líneas de conducción de fluido eléctrico á los pueblos de San Luis y de Villa-Carlos, no cru-

zando dichas líneas carretera ni obra alguna del Estado.

Llegada de don Alejandro Rosselló

A bordo del vapor «Jaime II» esta mañana ha llegado á esta ciudad el diputado á Cortes por Mallorca, nuestro distinguido amigo don Alejandro Rosselló.

En una barquilla pasaron á bordo para saludarle, el Gobernador civil señor Laserna, el Delegado de Hacienda señor Semir, el jefe del partido liberal señor Amer y una representación del Comité liberal.

Cuando saltó á tierra el señor Rosselló, fué saludado por el Alcalde señor Alemany y por una numerosa representación del partido liberal y por comisiones de Buñola, Esporlas y Alaró.

También le esperaban una comisión de los concejales republicanos de esta ciudad, el Secretario del Ayuntamiento señor Pons y el ex-concejal Sr. Ramis Granché.

Desde el muelle, el señor Rosselló pasó al «Círculo Liberal», en donde de nuevo le cumplimentaron sus amigos políticos.

Antes de marcharse, el señor Amer, en nombre de todos los presentes, y en nombre del partido liberal de Baleares, deseándole que su estancia en Palma le sea grata y poniéndole de manifiesto el cariño que todos sienten por él.

A lo que contestó el señor Rosselló agradeciendo las laudatorias frases celebradas que aludió el señor Amer. Después dedicó muchos elogios al Gobernador civil señor Laserna, por el acierto con que desempeña su cargo, celebrando en dicho señor el mando de esta provincia; elogió también la abnegación del señor Amer en sus trabajos constantes al frente del partido y terminó agradeciendo á todos el recibimiento que se le acababa de hacer.

Antes de retirarse la concurrencia se dieron vivas al señor Rosselló, al señor Gobernador y al señor Amer.

Sea bienvenido el señor Rosselló y deseamos que su estancia en Palma le sea grata.

Asuntos municipales

La Comisión de Hacienda se ha reunido despachando diferentes asuntos.

Esta mañana ha quedado desierta la subasta para las obras de urbanización de la plaza del Mercado.

Vistas.—Esta mañana en el tren de las 7.40, han salido para Manacor los ingenieros de Caminos y Canales que se encuentran en esta, efectuando viaje de estudios prácticos. Los excursionistas visitarán las Cuevas emplazadas en las inmediaciones de Porto Cristo.

Delineantes de Obras públicas

En la Gaceta se publica la convocatoria para proveer por oposición 15 plazas de delineantes cuantos de Obras públicas, categoría de oficiales cuartos de Administración.

Los que aspiren á tomar parte en las oposiciones deberán acreditar las siguientes condiciones: Ser ciudadano español, tener buena conducta, ser suficiente, aptitud física, no haber sufrido condena por delito que haga desmerecer en el concepto público y ser mayor de veinte años y menor de treinta y cinco, en la fecha que se fija para dar comienzo á los exámenes.

El plazo para la presentación de solicitudes en el Registro general del ministerio de Fomento terminará el 31 de agosto próximo, á las doce del día.

Los exámenes comenzarán el 1.º de noviembre próximo, en el local que se designe al efecto y ante un tribunal compuesto de un ingeniero jefe del cuerpo de Caminos Canales y Puertos, un profesor de la Escuela de caminos, un ayudante de Obras públicas y un delineante que ejercerá las funciones de secretario.

Previsión del tiempo

Se hace la siguiente previsión para lo que resta de este mes:

El miércoles 19 llegará al O. de Irlanda una depresión oceánica, y el núcleo de fuerzas del SO. avanzará hacia el S. de Portugal, Andalucía y Extremadura. Se perturbará más la situación atmosférica en la Península, y se producirán lluvias y tormentas, especialmente desde el O. al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

La depresión del O. de Irlanda pasará por el archipiélago inglés el jueves 20, y el núcleo de fuerzas de nuestro SO. se hallará en el Centro de la península. Se registrarán lluvias y tormentas en nuestras regiones, particularmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos del tercer cuadrante.

El viernes 21 estará en el mar del Norte la depresión del archipiélago inglés, y el mínimo del centro de la península habrá llegado al Mediterráneo superior, situándose entre Cataluña y Baleares. Seguirán desarrollándose lluvias y tormentas en la península, principalmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 22 quedarán depresiones en el Báltico y en el golfo de Génova, y otro núcleo de fuerzas se formará en el S. de Portugal. Estos elementos perturbadores solamente producirán algunas lluvias ó tormentas en el N. NE. y SO. de la Península, con vientos de diverso rumbo.

Del 23 al 24, el núcleo de fuerzas del S. de Portugal avanzará por Andalucía y África septentrional, ocasionando lluvias y tormentas, especialmente en la mitad meridional de la península, con viento del primero al segundo cuadrante.

Del 25 al 26 será mejor el estado atmosférico de la Península, pues solamente se producirán algunas lluvias ó tormentas en nuestro S. y O., debido al mínimo barométrico que persistirá en el SO. de Portugal.

Del 27 al 30 seguirá siendo bueno el tiempo en la Península, reflejándose un tanto en el NO. y N. la influencia de la depresión que, del 27 al 28, pasará por las islas Británicas y Dinamarca.

El lunes 31 se acercarán á Irlanda y al NO. de Galicia otras depresiones oceáni-

cas que causarán algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Concurso nacional

Organizado por la Asociación de Ganaderos, auxiliada por los ministros de Fomento y Guerra, se celebrará en Madrid, como recordarán nuestros lectores, en el próximo mayo de 1912, el Concurso Nacional de ganados y maquinaria agrícola, resumen de los regionales celebrados durante los tres últimos años y cuyo programa permitirá por su importancia asegurar la concurrencia de ganados de todas las provincias.

Dicho concurso será útilísimo para el estudio de nuestra riqueza pecuaria; se efectuará la medición de todos los ejemplares presentados, se aplicará el sistema de puntos para la apreciación, se harán pruebas de tiro, arraste y labor, se otorgarán premios á animales cebados que serán sacrificados para estudiar la relación del peso bruto con el peso en canal y el mayor ó menor desarrollo de las mejores partes carniceras.

Durante el concurso se darán cursos breves y prácticos sobre las industrias lácteas, fabricándose queso y manteca en presencia del público. Se efectuará el análisis y estudio de todos los productos pecuarios, etc., etc.

En el mes de Noviembre se publicará y reparará profusamente el programa y se dará cuenta de cuantas rebajas y beneficios se obtengan para el transporte de las reses.

Cuanto deseen adquirir datos é informes pueden dirigirse á la Asociación general de Ganaderos, toda vez que el Concurso promete ser un acontecimiento y contribuirá grandemente al fomento de la ganadería española.

Fiestas Religiosas

En la iglesia de la Misión hoy se ha celebrado muy solemne fiesta dedicada á San Vicente de Paul.

Ha asistido inmensa concurrencia de fieles.

En la misa mayor ha oficiado el Párroco en Santa Eulalia D. Francisco Mir, actuando de diácono D. José Perelló y el subdiácono D. José Sastre.

El encargado del sermón ha sido el Rdo. D. Mateo Togados, quien ha pronunciado hermoso panegírico del Santo.

Fiesta en Santa Catalina

Los días 24 y 25 del actual se celebrará muy lucida fiesta en el arrabal de Santa Catalina dedicada á San Jaime.

El lunes, día 24 á las 10 y media de la noche se celebrará un baile de boleros al estilo del país.

El día 25 por la tarde se celebrarán carreras de cintas.

Por la noche en cuatro catafalcos levantados al efecto, varias bandas de música se dedicarán á tocar escogidas piezas de sus repertorios hasta altas horas de la noche. Varias parejas de gaitas y tambores, y pianos de manubio recorrerán el barrio para dar mayor animación á la fiesta.

Los ciclistas que deseen tomar parte en la fiesta pueden suscribirse en la tienda de la calle de Pou núm. 54 en donde se les entregará el número correspondiente.

En dicho domicilio, se expenderán además entradas para el baile y carreras de cintas.

Veraneo del Sr. Maura

Esta mañana á las once y en el automóvil de la familia Cotoner ha pasado á la «Alquería d'Avall» para saludar á don Antonio Maura una comisión de la «Juventud Conservadora» compuesta por D. Bartolomé Fons, D. Guillermo Cavaller, D. Pedro Ferrer, D. Antonio Planas, D. Alejo Corbella, y D. Nicolás Cotoner.

El señor Maura ha recibido á los jóvenes conservadores muy cariñosamente, habiendo mostrado gran satisfacción por la visita.

A la una de la tarde ha regresado á Palma la citada comisión, la que está satisfechísima de la buena acogida que el Jefe de los conservadores le ha dispensado.

Sanidad rural

La Gaceta publica una real orden disponiendo se publique en dicho periódico oficial los cuestionarios que se indican, á fin de obtener una prolija información sobre los extremos que abarcan y al objeto de evitar en lo sucesivo toda causa de insalubridad en nuestras comarcas rurales.

Los cuestionarios de referencia versen sobre los asuntos siguientes:

Paludismo en general.

Paludismo en las vías féreas.

Agua potable y enfermedades que se originan por su impureza y contaminación (cólera, fiebre tifoidea, etc.).

Alimentación del obrero del campo y enfermedades que se producen por alteraciones nacionales y fraudulentas de alimentos y bebidas.

Fiebre de Malta.—Anquilostomiasis, á los cuales seguirán en breve otros sobre faenas agrícolas, culturales y ganaderas con sus enfermedades profesionales y habitacionales obreras del campo.

También se dispone que por los gobernadores civiles se dicten las disposiciones convenientes para que las Corporaciones, autoridades locales y entidades interesadas en los asuntos á que se refieren los cuestionarios, asesorándose de sus médicos y personal técnico, remitan á los inspectores regionales de Sanidad del campo, con la necesaria y posible urgencia, los datos y pormenores necesarios para su información.

Que igualmente adopten las expresadas autoridades las medidas oportunas para que las autoridades locales envíen con toda urgencia, cuando los citados inspectores regionales las pidan las muestras de aguas potables ó de otras substancias que hayan éstos de analizar en los laboratorios de las granjas escuelas prácticas de agricultura.

Y que al hacer el pedido de dichas muestras den á los alcaldes, los inspectores regionales, las instrucciones precisas y convenientes para su recogida, remisión y embalajes, de conformidad con lo

que al efecto disponen los artículos 93 y siguientes del real decreto de 25 de Octubre de 1907, que reorganizó los servicios de agricultura.

Una detención

En Felanig por los guardias civiles D. Juan Suau y D. Damián Covas ha sido detenido un joven autor confeso de haber pegado con un palo de acebuche á Antonio Garcías Albons de 19 años, produciéndole una herida en la cabeza y varias contusiones en diferentes puntos del cuerpo calificadas de leves por el médico D. Damián Ramón.

El agresor ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Notas taurinas

Esta tarde hemos tenido ocasión de ver los seis toros que el domingo día 23 han lidiado en esta plaza los diestros Minuto y Punteret.

Los seis bichos en general son de muy buena estampa y se caracterizan por lo bien armados.

De todos ellos, los dos de mejor lámina son los pertenecientes á la ganadería de don Antonio Halcón, sobresaliendo el que luce el número 22, berrendo en negro y que atiende por el nombre de Perdigón.

Este toro es el que fué herido por su compañero de ganadería al efectuarse la suelta en los corrales, debido al poco terreno de que se disponía en los corrales de esta plaza. La herida que tiene dicho toro, hemos podido convencernos de que carece de importancia, pues se reduce á un simple rasguño, sin que el pitón del toro agreste lograse traspasar la piel.

Dada la escasa importancia del rasguño, inútil es decir que ello no habrá perjudicado en nada las condiciones de lidia del mismo, ya que no ha supurado la herida y el toro conserva perfectamente todos sus movimientos.

Los dos brichos de Félix Gómez, ojo de perdiz, son también de muchas arrabas y los de Garrido no les tienen nada que envidiar, faltando sólo que el domingo hagan una buena pelea.

Notas del Carnet

En la iglesia de San Gayetano se ha verificado esta mañana el enlace del joven oficial del Cuerpo de Aduanas don Antonir Frontera con la bellísima y distinguida señorita Amparo Ordoñez, hija del Administrador de la Aduana de Palma.

Han sido testigos de la boda, por parte del novio su padre don Emilio Frontera y don Luis Acuña y por la de la novia su señor padre y hermano don Juan.

La novia vestía una preciosísima toilette.

Los recién casados marcharon después de la ceremonia á una finca propiedad de doña Dolores Frontera, en Lluchmayor, donde pasarán la luna de miel, que deseamos sea interminable.

Reciban los desposados, lo mismo que sus respectivas familias, nuestra felicitación y enhorabuena.

Personal

En la Universidad de Barcelona ha obtenido la calificación de sobresaliente con derecho á matrícula de honor en los exámenes de Patología Clínica médica y Enfermedades de la infancia, el alumno don José Aguiló Aguiló.

Se halla enfermo de bastante gravedad en Ibiza, don Salvador Tur.

Hacemos votos para su pronto restablecimiento.

Por el acto realizado, en Madrid recogiendo unas bombas trasladándolas al campamento de Carabanchel se ha concedido la Cruz de Beneficencia al Secretario general de policía de Barcelona, nuestro buen amigo don Ignacio Martínez de Campos.

El agente del cuerpo de Vigilancia que sirve en Mahón, don Cándido Galván Alzamora, ha sido destinado á Cartagena.

Para ocupar la vacante que deja en Mahón el señor Galván, ha sido destinado el agente don Guillermo Serrano Perozo que prestaba sus servicios en Cartagena.

Han sido aprobados para capitanes de la Marina mercante don José Muntaner, don Miguel Moll y don Antonio Ripoll.

Ha sido nombrado encargado del repostero del Regimiento de Dragones de Santiago, el capitán nuestro distinguido amigo don Emilio Pou Magraner.

Se encuentra restablecido casi por completo de su quebrantada salud, nuestro distinguido amigo el doctor don José Aris y García, el cual desde hace días se ha trasladado á la finca de «Son Ferragut» para atender á su convalecencia.

Celebremos un pronto y total restablecimiento.

Se encuentra en esta ciudad donde pasará los meses de verano, el catedrático de Física del Instituto de Cádiz D. Juan Mir.

Neerológen

En Ibiza ha fallecido víctima de larga enfermedad, el profesor de 1.ª Enseñanza don José Jofre, persona de relevantes cualidades que hacían que el finado fuera muy estimado de cuantos le trataban.

D. E. P. su alma.

A los once meses de edad ha subido al cielo la niña María de los Dolores Maroto Coll, dejando en el mayor de los desconsuelos á sus padres nuestros distinguidos amigos don Ramón Maroto Moxó y doña María Coll Roca.

Reciban éstos é igualmente abuelos paternos y maternos de la angelical cri-

tura fallecida y demás familia, nuestro más expresivo pésame.

De viaje

De Ibiza ha llegado esta mañana en el vapor «Isleño», don Victor Bonet, don Miguel Ferrer, don Hermanos Agustinos y don José Moragues, acompañado de su señora é hija.

En el vapor «Rey Jaime de II», han llegado esta mañana procedente de Barcelona, el Dr. Crespo, el joven ingeniero don Joaquín Llansó y el comerciante don Miguel Serva.

En el mismo buque han venido don Tomás Bonnia, doña Beatriz Fuster, don Francisco Cardona, don Joaquín Custals, don Vicente Ferrer, don Antonio Castañer, don Miguel Pons, don Juan Borrás, don Pedro Ripoll, don José Canals, don Rafael Tauler, doña Magdalena Alvarez, don Luis Molina, don Antonio Crespi, don Mariano Zaforteza, don Francisco Casamajó, Mr. Pinteler, mister Hare Krone, don Pedro Jaime, don Juan P. Cuenda, don Agustín Poigserver, don José Malondra, doña Carmen Costa, doña Dolores Escudé, don Francisco Cunillera, don Miguel Bosch, don Agustia Ferrer, don Antonio Ribot, don Bartolomé Obrador, don Francisco Durán, doña Eulalia Cortina y don Andrés Santandreu.

Procedente de Barcelona ha llegado nuestro compañero en la prensa don José Vich.

Para Valencia salieron ayer tarde, don Salvador Freixas, M. Charné Salvo, don José Villalonga, don Eduardo Rodocci, don José Villalonga, don Jesús Monrull, don Sebastián y don Miguel Vila y don Manuel García.

En el «Rey Jaime II» han llegado el Senador del Reino Sr. marqués de la Torre, el segundo Comandante de Marina don Francisco Pou y don Miguel B. Ferrá quien en brillantes oposiciones acaba de ingresar en el cuerpo Nacional de Bibliotecarios y Arqueólogos.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Elias profeta y Margarita y Severa.

Cuarenta Horas.—Terminarán en la Misión dedicadas á su fundador San Vicente de Paul: Exposición á las siete y diez Misa solemne; al anochecer meditación, himno, Trisagio, estación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empezarán en San Miguel en sufragio de una difunta: Exposición á las diez, acto continuo Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, novena de Santa Ana y reserva de S. D. M.

Empezarán en San Francisco dedicadas á su Titular: Exposición á las siete y diez y media Misa mayor; por la tarde á las siete y media Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Socorro, durante la misa de las siete y media, se tarará la novena de la Beata Catalina Tomás, que se hará todos los días á la misma hora.

En la Merced, igual novena durante la misa de las seis y media.

En las Teresas, á las diez Misa cantada en honor de San Elias, profeta.

En la Concepción, á las diez Misa mayor con sermón en honor de Santa Margarita.

NOTAS DEL MAR

Anoche fundeó el «Ciudad de Palma» procedente de un viaje alrededor del isla.

También llegó el pailebot «San Miguel», de Valencia.

Hoy ha llegado procedente de Ibiza el vapor «Isleño».

De Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime II».

También ha llegado el laúd «Amo de Altea».

A las siete de esta mañana el «Cruz de Palma», para Cabrera.

El laúd «San Sebastián», para Jélica.

Esta noche á las diez debe salir para Barcelona el «Rey Jaime II».

Y á las once el vapor «Lulio», para Ibiza.

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale á las 4 h. 37 m.; pónese 19 h. 13 m.

Luna.—Sale á las 23 h. 58 m.; pónese 12 h. 9 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem. para Felanig, á las 7.40, 14 y 18.15.

Idem. para La Puebla, á las 7.40, 14 y 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, á las 6.30, 11.45 y á las 17.15.

Idem. para Felanig y La Puebla, á las 6.30 y 17.15.

Idem. de Felanig, para Palma, Manacor y Felanig á las 6.55, 12 y 17.25.

Mercado.—En Inca, Maro y Andriu.

Correos.—Llegadas: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón (vía Barcelona) á las 9 de Marsella y á las 9.30 de los pueblos de la isla.

Salidas: A las 14 para los pueblos de la isla, á las 17 para Argel y á las 18.15 para Barcelona.

Oficinas de correos.—Paquetes póliza del interior: Imposición de 9 á 11.4 16 á 17. Entrega de 11 á 13.

Certificados, valores y objetos mermados. De 10 á 17.

Lista: De 10 á 17.

Para el interior de la Isla se abren todos los días hasta las 13.

Diligencias-correos.—De Palma á Mahón, por la calle de San Miguel número 4; Bañabular, Estalunches, Puigpuñent, Píñola; de la calle de San Miguel número 4; de la calle de Bauló número 4; para Lluchmayor, Campos y Santar; de la calle de Valseca para Andriu; de la calle de Santiaqui para Calviá.

A las cuatro salen diligencias-correos para Sóller y Lluchmayor.

“Las Monjas,”

Es el establecimiento mejor surtido en artículos de primera calidad Sedas--Lanas--Libertys--Tejidos

Es de tal magnitud y tan COLOSAL el surtido que tenemos en la sección de géneros NEGROS para Lutos que sin exagerar no hay casa que lo iguale.

Los NEGROS son sólidos y garantidos.

Las TELAS de hilo para camisas y SABANAS de una pieza, se detallan a precio de fábrica.

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es a las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente.

Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo a las 7:40 mañana y regresando a las 7:45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes.

A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos a fin de dar toda clase de comodidades a los turistas. Dichos carruajes conducen completamente gratis al visitante desde la Estación a las Cuevas y retorno.

El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús.—El precio de entrada por una o dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2'50 pesetas.

NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams se darán toda clase de facilidades para ir a visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.

Almacenes MATAS (C'an Perico)

Secciones agregadas a la casa Sastrería, Camisería y Sombreros para Señora

Esta casa, a pesar de obsequiar con Cupones a sus favorecedores, demostrará siempre ser la que vende más barato.

COLON 17, 19 y 21—MAURA 1, 3 y 7 y JAIME II, 68

DE TEATROS

Lirico

En la función de esta noche el célebre Sanz, presentará por primera vez sus muñecos *Cotufilla* y su *Maestro* y una de sus últimas creaciones, y la que más aplausos le ha proporcionado.

También esta noche tendrá lugar el debut de los célebres duelistas Serrana Moreno.

Se proyectará el siguiente programa de cine:

El puente de los suspiros. Por una rosa. El exterminador de insectos. Una montaña. L' Chain y El sombrero nuevo.

Para mañana jueves y pasado viernes, se anuncian las dos últimas funciones del ventruolico Sr. Sanz.

Nuevos aranceles judiciales

El Rey ha firmado hoy el decreto aprobando los nuevos aranceles que habrán de establecer la forma y cantidad de los honorarios de los secretarios en los pleitos civiles.

El principio que informa los nuevos aranceles es el de señalar un tanto por ciento del valor que litigue en los pleitos, que va disminuyendo a medida que aumente la cuantía de éstos.

El tanto por ciento es módico y corre a cargo de ambas partes litigantes.

La primera ventaja que proporcionará este sistema, será la de que los litigantes podrán saber antes de iniciar el procedimiento el gasto que podrá ocasionarse y el riesgo que el litigio en cuanto se refiera a la parte económica puede significarles.

Se considera indudable que habrá de obtenerse una abreviación de trámites y una mayor rapidez del procedimiento, por donde se habrá conseguido satisfacer uno de los anhelos de la opinión que ve con profundo temor la dilatada tramitación de los asuntos civiles.

El complemento de esta reforma será el sujetar a bases fijas los honorarios de los demás profesionales que intervienen en los pleitos.

He aquí las reglas de percepción de los honorarios:

Como bases generales de percepción establece el siguiente el decreto:

Primera. El 10 por 100 hasta 1.500 pesetas.

Segunda. De 1.500 pesetas a 3.000, el 5 por 100 más sobre lo que exceda de 1.500.

Tercera. De 3.000 pesetas a 10.000 el 4 por 100 más sobre lo que exceda de 3.000.

Cuarta. De 10.000 pesetas a 25.000 el 3 por 100 más sobre lo que exceda de 10.000.

Quinta. De 25.000 pesetas a 100.000, el 1 por 100 más sobre lo que exceda de 25.000.

Sexta. De 100.000 ptas. a 500.000 el 0'50 por 100 más sobre lo que exceda de 100.000.

Séptima. El 0'10 por 100 sobre lo que exceda de 500.000 pesetas hasta un millón, que será el límite de percepción.

La percepción de los honorarios tendrá lugar en tres períodos que se descomponen en la siguiente forma:

Primero. El 25 por 100 del tipo que corresponda, desde la incoación de la demanda hasta el recibimiento a prueba.

Segundo. El 50 por 100 desde que se reciba el pleito a prueba hasta la terminación de la misma.

Tercero. El 15 por 100 restante desde la unión de las pruebas y si no las hubiere desde la citación para comparecencia ó para sentencia hasta la notificación de la misma.

Honorarios en diferentes juicios:

En los juicios civiles de necesidad, en aquellos a los que el público se ve obligado a ir con alguna frecuencia, ha procurado la comisión que ha formulado los honorarios que éstos sean lo más baratos posibles.

Así por ejemplo en los juicios sobre rectificación de errores en las actas del Registro, sólo percibirá el secretario 50 pesetas.

De la Región

ALARÓ

Al son de la banda de música que dirige D. Jaime Guardiola se han colocado hoy las banderas anunciadoras de la fiesta que tendrá lugar en honor de San Jaime.

El programa de las fiestas que costean varios jóvenes es como sigue:

Día 24.—Solemnidad completa en honor de San Jaime.

Día 25.—Al amanecer diana por las calles por la banda de música dirigida por D. Jaime Guardiola; a las diez de la mañana tercia y oficio Mayor con sermón por D. Juan Reinés curapárroco de Puigpuñent.

A las cuatro de la tarde, vísperas solemnes.

A las cinco, carreras de bicicletas.

A las ocho y media, gran baile a estilo del país con gran iluminación eléctrica, en la plaza de la Casa Consistorial.

Día 26.—A las cinco de la tarde, carreras de hombres y caballerías con varios premios.

Para los corredores de velocidad habrá los siguientes premios:

- 1.º Diez pesetas y
- 2.º Un par de pollos.

A las nueve, gran baile.—C. 18 de julio de 1911.

Gacetillas

Cargo.—Ha tomado posesión del de agente de segunda clase del servicio especial de vigilancia para la represión del contrabando de cerillas y fósforos, con destino a la segunda región, que comprende las provincias de Barcelona, Gerona y Tarragona y las Baleares, don Agustín Madrid Martínez.

Exposición.—La Sociedad de Horticultura y de Arboricultura de Orán celebrará en dicha ciudad, los días 27, 28 y 29 de octubre, una Exposición oficial de Horticultura.

Real Orden.—Se ha publicado una aprobando el proyecto de redes contratorpedos para instalar en los acorazados que se construyen, y que ha sido presentado por la Sociedad Española de Construcciones Navales.

Disposición.—En la Gaceta se publica una R. O. disponiendo se inserten en el mismo diario los cuestionarios que se indican, a fin de obtener una próxima y prolija información sobre los extremos que abarcan, al objeto de evitar en lo posible, todo caso de insalubridad en las comarcas rurales.

Bibliografía.—Se ha publicado el número 13 de la Revista de la Cámara Agrícola Balear, que inserta muy interesante sumario.

Donativo.—Don Pedro Antonio Cerdá Pbro. ha donado para la Biblioteca del Centro Balear de Buenos Aires dos ejemplares de su obra «Agricultura Práctica Regional».

Billete extraviado.—Esta mañana desde la calle de la Unión San y Nicolás hasta la plaza de Cort, una sirvienta ha extraviado un billete de 50 pesetas. A quien lo devuelva se le gratificará el hallazgo en esta redacción.

Telegramas.—Los miembros del Patronato del Museo Arqueológico de Ibiza señores Palau, Calbet, Macabich y Vidal han telegrafiado al Ministro de Fomento felicitándole por el acierto con que ha procedido nombrando para Director de dicho Museo a D. Carlos Román.

Junta.—Para el día 29 están convocados a Junta general los señores accionistas de «La Propagadora Balear de Alumbrados».

Condenas.—Han sido destinados a la celular de Valencia para extinguir la condena que les fué impuesta los reclusos en esta Prisión Antonio Catalá Pirelló y Francisco Negrón Mendez.

A la de Figueras ha sido destinado el reo que se encuentra en la prisión de Mahón Miguel Tomás Trobat.

Autorización.—La Dirección General de Obras Públicas ha dispuesto se acceda a lo solicitado por la Sociedad «La Palma de Mallorca» pidiendo autorización para reformar su central eléctrica y red de distribución.

Denunciados.—En Ibiza lo han sido por la guardia civil varios sujetos que fueron sorprendidos jugando a los prohibidos.

En San Antonio por la misma fuerza también lo han sido otros sujetos por uso de armas prohibidas.

Tabacos.—Ayer se puso en venta al público en la Expenduría de Tabacos núm. 1, situada frente a la fuente de las Tortugas, la nueva labor de cigarrillos titulados Modernos al precio de 0'20 céntimos de peseta.

«Jaime I».—En la librería Tous se han puesto a la venta unas artísticas postales en las cuales se reproduce el nuevo vapor rápido «Jaime I» adquirido por la Islaña.

Se venden al precio de 10 céntimos.

Asistido.—En la Casa de Socorro lo ha sido por el médico D. Mariano Aguiló y practicante Sr. Riudor, un niño llamado Jaime Ramis que jugando en el muelle, se produjo una herida en el pie izquierdo.

Detenido.—Por el cabo Bartolomé Ferrer y guardia Abdón Durán del puesto de Sansello lo ha sido una mujer presunta autora de haber destruido 14 lingotes de almidones en la finca «Son Tinet» propiedad de D. Juan Llabrés Llabrés.

Revista.—La Sociedad Astronómica de España ha publicado el número de su Revista correspondiente al mes de julio conteniendo interesantes trabajos científicos y hermosos grabados entre los artículos, destacan un importante trabajo sobre Sismología debido al Sr. Negri, del Observatorio de La Plata; otro del señor Comas Solá, sobre la estructura floclular de las manchas de Júpiter, al que acompaña un espléndida reproducción del magnífico ecuatorial del Observatorio Fabra, con el cual el Sr. Comas Solá ha realizado aquel importante descubrimiento.

El sabio sismólogo P. Manuel y el señor Navarro Neumann publica un artículo de actualidad sobre los terremotos granadinos recientes, ilustrado con una reproducción del sismograma obtenido en el Observatorio de Cartuja en el momento de la sacudida más intensa y con fotografías de casas de Santa Fe que quedaron en estado ruinoso. Don Miguel Gutiérrez, de la Habana, desarrolla, luego, algunas consideraciones sobre el paso de la Tierra por la órbita del cometa de Halley, siguiendo después las secciones de noticias, bibliografía, crónica de la Sociedad Astronómica de España y conferencia sobre Náutica, por D. Vicente y D. Abad, terminando tan notable publicación con efemérides astronómicas y náuticas, calculadas estas últimas por don Miguel Puig y Serra.

A sus excelentes condiciones tipográficas y a su valor científico reúne la Revista de la Sociedad Astronómica de España la circunstancia de que sus trabajos, aparte de las notas de información general, son todos inéditos y originales, escritos expresamente para la Revista por elementos de la Sociedad Astronómica de España, entre los cuales figuran las más importantes personalidades astronómicas y sismológicas del mundo, especialmente de los países de lengua española.

Artículos de viaje de todas clases y precios. *Perfumeria Inglesa*—Cadena—6.

Véase en 4.ª página el anuncio de *Inquilinatos de la Liga de Propietarios*.

Los mejores vinos *Tintos y Claretos*, se expenden en los **Almacenes Esbarranch**, Sto. Cristóbal 4.

Artículos de viaje de todas clases y precios. *Perfumeria Inglesa*—Cadena—6.

Véase en 4.ª página el anuncio de *Inquilinatos de la Liga de Propietarios*.

Los mejores vinos *Tintos y Claretos*, se expenden en los **Almacenes Esbarranch**, Sto. Cristóbal 4.

Por telégrafo

El conflicto de Marruecos

Pidiendo informes sobre la detención de M. Roisset.

Madrid 18 (2'15 m.)

El señor García Prieto ha pedido por telégrafo a la legación de Tánger informes sobre el telegrama de la Agencia Hawas respecto a la supuesta detención del Agente consular francés M. Roisset por las fuerzas españolas de Alcázar.

El Ministro de Estado dijo que dadas las órdenes que tiene el Marqués de Villalinda, el solo hecho de no haberse recibido antes noticias, indica por sí sólo que el incidente ha carecido de importancia ya por no revestir el hecho en sí mismo y por haberse dado a M. Roisset las explicaciones que correspondían.

Sin noticias—Una carta

El señor Canalejas dijo que no tenía noticias nuevas de Marruecos.

El general Luque le dió cuenta de una carta que había recibido en la que se elogia al teniente coronel Sr. Fernan-

dez Silvestre por poseer gran tacto y dice el firmante que el Gobierno puede confiar a este funcionario el mando con toda tranquilidad.

Detención del agente consular francés de Alcázar

El señor Canalejas dijo que no tenía noticias del incidente ocurrido en Alcázar donde había sido detenido M. Boisset, añadiendo que estima verosímil la excursión.

M. Boisset fué detenido, por un centinela, libertándosele al ser reconocido.

Marcha de un crucero alemán

Tenerife.—A las tres de la tarde marchó con rumbo a la costa de Africa el crucero alemán «Berlín».

Continúa fondeado aquí el cañonero «Eber».

En otros puntos de la provincia también han caído fuertes lluvias acompañadas de truenos y relámpagos.

En Valdecarrillos un rayo mató a Lorenzo García, de 23 años.

También quedó muerta a consecuencia de otro rayo, Isabel Bruno.

Las cosechas han quedado arrasadas.

Súplica de indulto

Ciudad Real.—El obispo ha marchado a Santander para suplicar a S. M. el Rey que conceda el indulto del reo Ramón Clemente, que fué condenado a muerte por esta Audiencia.

POLITICA

Sobre caminos vecinales

Madrid 19 (2'15 m.)

El señor Gasset visitó al señor Canalejas conferenciando largo rato sobre el reglamento para la aplicación de la ley sobre caminos vecinales, que debe publicarse dentro de breves días.

Políticos de viaje

Los exministros señores Concas y Cobián marcharán hoy de viaje.

El primero se dirige al balneario de Montemayor y el señor Cobián a San Sebastián.

De viaje

Madrid 19 (11 m.)

En el rápido de las 9 marcha hoy el señor Moret.

El general Concas marchará hoy a Montemayor.

Mañana partirá para San Sebastián el Gobernador del Banco de España.

Noticia equivocada

Madrid 19 (11 m.)

Ayer se aseguró en San Sebastián y así lo telegrafiaron los correosales, que se había firmado un decreto concediendo la Cruz de Carlos III al exministro Sr. Calbetón.

Por lo visto se trata de una confusión de quien dió la referencia, pues en la «Gaceta» aparece un decreto nombrando caballero de Carlos III al Sr. Navarroreverter y no al Sr. Calbetón.

La verdadera situación de Portugal

Hoy regresa a Madrid una persona de toda la confianza del Sr. Canalejas que ha permanecido algún tiempo en Portugal, habiéndose enterado de la verdadera situación de la República.

Supónese que hoy mismo tendrá el Sr. Canalejas nuevos é importantes elementos de juicio sobre dicho asunto.

Exposición hispano-americana

Sevilla.—Se ha reunido el Comité ejecutivo de la Exposición Hispano-Americana para tratar de la cuestión económica.

Ha acordado comenzar en septiembre los trabajos de reformas del Parque de María Luisa y del Puerto de Mariana donde se situará la Exposición. Dichos trabajos los dirigirá el inspector de Jardines de París.

El concurso abierto entre arquitectos españoles ó nacionalizados terminará en agosto próximo.

Pidiendo explicaciones

Madrid 19 (11 m.)

Zaragoza.—Los capitanes de la benemérita molestados por el suelto publicado por la «Correspondencia de Aragón» titulado «La Condena», han visitado la redacción de dicho periódico para pedir explicaciones.

A causa de la ausencia del Director, que es el diputado señor Albornoz, fueron al domicilio de éste quien hizo saber a los comisionados que el autor del artículo era D. Julián Gómez Fabián.

Los citados jefes y oficiales están dispuestos a pedir la repelación consiguiente y requerir al señor Albornoz por si quiere hacerse solidario del artículo.

Este suelto ha sido denunciado al Juzgado.

La Gaceta

Madrid 19 (11 m.)

La Gaceta hoy publica una Real decreto nombrando caballero del Collar Real de la distinguida orden de Carlos III a don Juan Navarroreverter.

Una R. O. disponiendo que los sargentos reenganchados del ejército, de todos los cuerpos, que deseen contraer matrimonio sean autorizados para ello sin necesidad de constituir previo depósito pecuniario, ni acreditar renta alguna, siempre que se hallen comprendidos en cualquiera de los casos que en la misma se detallan.

Adquisición de un cuadro de Zuloaga

Madrid 19 (11 m.)

«El Imparcial» publica un telegrama de Instrucción Pública ha aprobado la propuesta del Consejo Superior de Bellas Artes para que se adquiera en 25.000 pesetas el cuadro del pintor español don Ignacio Zuloaga titulado «Un viejo verde» que figura en la Exposición Internacional de Arte.

El citado cuadro se conservará en el Museo de Arte Moderno de Roma.

Medidas sanitarias.—Avestruces

Cádiz.—El Consejo de Sanidad de Tánger ha levantado las medidas sanitarias adoptadas contra las procedencias de Mazagán.

El trasatlántico «Alfonso XIII» trae cuatro avestruces para S. M. el Rey don Alfonso.

El raid Valencia-Alicante

Valencia.—Hasta ahora van inscritos para tomar parte en el raid Valencia-Alicante ocho aviadores; cuatro de ellos son franceses, dos alemanes y dos italianos.

Tercer Congreso antituberculoso

San Sebastián.—S. M. el Rey ha fijado la fecha del día 9 al 16 de septiembre del año próximo, para la celebración en San Sebastián del tercer Congreso antituberculoso.

Vapor perdido

Vigo.—Se ha perdido cerca del puerto el vapor pesquero belga «Emmanuel».

La tripulación fué salvada por otro vapor de la misma nacionalidad.

Concesión de una Gran Cruz

San Sebastián.—Se ha firmado un R. D. concediendo la Gran Cruz de Carlos III al exministro señor Calbetón.

Gran tormenta—Crecida del Ebro

Madrid 19 (2'15 m.)

Dicen de Miranda de Ebro que ayer se desencadenó una gran tormenta, cayendo algunas chispas eléctricas. Varias casas quedaron inundadas por el agua, la que llegó a alcanzar más de dos metros de altura.

El Ebro ha experimentado una crecida enorme y arrastra mieses, plantas y trozos de árboles.

Sa han hundido muchos muros.

En otros puntos de la provincia también han caído fuertes lluvias acompañadas de truenos y relámpagos.

En Valdecarrillos un rayo mató a Lorenzo García, de 23 años.

También quedó muerta a consecuencia de otro rayo, Isabel Bruno.

Las cosechas han quedado arrasadas.

Súplica de indulto

Ciudad Real.—El obispo ha marchado a Santander para suplicar a S. M. el Rey que conceda el indulto del reo Ramón Clemente, que fué condenado a muerte por esta Audiencia.

Incendio

Ciudad Real.—Se ha declarado un violento incendio en el Real de la feria de Manzanares. Muchas casetas quedaron destruidas.

El valor de lo destruido alcanza a grandes sumas.

No ocurrieron desgracias.

La huelga de Puertollano

Despachos oficiales recibidos al medio día dicen que se han registrado varios intentos de colisiones en Puertollano, entre los mineros huelguistas y los obreros que trabajaban en las minas.

Viaje del Rey

Madrid 19 (11 m.)

San Sebastián.—Al terminar la función celebrada en el «Teatro Principal» las Reinas D.ª Victoria y D.ª María Cristina marcharon a Palacio.

Don Alfonso XIII marchó a pie al «Club Náutico» acompañado de los socios de éste, el Gobernador y el Alcalde.

Numerosísimo público, que la policía no podía contener, hizo objeto a S. M. de innumerables muestras de simpatía.

En la terraza del Club esperaban al Rey los ministros.

El Monarca se despidió de los socios del Club y de los señores García Prieto y Barroso, embarcando en una canoa del «Giralda».

A la una de la madrugada zarpó el yate real para Santander escoltado por un torpedero.

Exposición hispano-americana

Sevilla.—Se ha reunido el Comité ejecutivo de la Exposición Hispano-Americana para tratar de la cuestión económica.

Ha acordado comenzar en septiembre los trabajos de reformas del Parque de María Luisa y del Puerto de Mariana donde se situará la Exposición. Dichos trabajos los dirigirá el inspector de Jardines de París.

El concurso abierto entre arquitectos españoles ó nacionalizados terminará en agosto próximo.

Pidiendo explicaciones

Madrid 19 (11 m.)

Zaragoza.—Los capitanes de la benemérita molestados por el suelto publicado por la «Correspondencia de Aragón» titulado «La Condena», han visitado la redacción de dicho periódico para pedir explicaciones.

A causa de la ausencia del Director, que es el diputado señor Albornoz, fueron al domicilio de éste quien hizo saber a los comisionados que el autor del artículo era D. Julián Gómez Fabián.

Los citados jefes y oficiales están dispuestos a pedir la repelación consiguiente y requerir al señor Albornoz por si quiere hacerse solidario del artículo.

Este suelto ha sido denunciado al Juzgado.

La Gaceta

Madrid 19 (11 m.)

La Gaceta hoy publica una Real decreto nombrando caballero del Collar Real de la distinguida orden de Carlos III a don Juan Navarroreverter.

Una R. O. disponiendo que los sargentos reenganchados del ejército, de todos los cuerpos, que deseen contraer matrimonio sean autorizados para ello sin necesidad de constituir previo depósito pecuniario, ni acreditar renta alguna, siempre que se hallen comprendidos en cualquiera de los casos que en la misma se detallan.

Adquisición de un cuadro de Zuloaga

Madrid 19 (11 m.)

«El Imparcial» publica un telegrama de Instrucción Pública ha aprobado la propuesta del Consejo Superior de Bellas Artes para que se adquiera en 25.000 pesetas el cuadro del pintor español don Ignacio Zuloaga titulado «Un viejo verde» que figura en la Exposición Internacional de Arte.

El citado cuadro se conservará en el Museo de Arte Moderno de Roma.

Medidas sanitarias.—Avestruces

Cádiz.—El Consejo de Sanidad de Tánger ha levantado las medidas sanitarias adoptadas contra las procedencias de Mazagán.

El trasatlántico «Alfonso XIII» trae cuatro avestruces para S. M. el Rey don Alfonso.

El raid Valencia-Alicante

Valencia.—Hasta ahora van inscritos para tomar parte en el raid Valencia-Alicante ocho aviadores; cuatro de ellos son franceses, dos alemanes y dos italianos.

Tercer Congreso antituberculoso

San Sebastián.—S. M. el Rey ha fijado la fecha del día 9 al 16 de septiembre del año próximo, para la celebración en San Sebastián del tercer Congreso antituberculoso.

Vapor perdido

Vigo.—Se ha perdido cerca del puerto el vapor pesquero belga «Emmanuel».

La tripulación fué salvada por otro vapor de la misma nacionalidad.

Concesión de una Gran Cruz

San Sebastián.—Se ha firmado un R. D. concediendo la Gran Cruz de Carlos III al exministro señor Calbetón.

Gran tormenta—Crecida del Ebro

Madrid 19 (2'15 m.)

Dicen de Miranda de Ebro que ayer se desencadenó una gran tormenta, cayendo algunas chispas eléctricas. Varias casas quedaron inundadas por el agua, la que llegó a alcanzar más de dos metros de altura.

El Ebro ha experimentado una crecida enorme y arrastra mieses, plantas y trozos de árboles.

Sa han hundido muchos muros.

BOLSA DE MADRID

Madrid 18 (4'22 t.)

Interior contado.	84'10
Interior fin de mes.	84'15
Amortizable 5 por 100.	101'90
Banco de España.	450'00
Compañía de Tabacos.	312'00
Francos.	8'35
Libras.	27'38
Exterior de París.	93'93

FABRA

A la hora de cearr esta edición no hemos recibido la conferencia de las dos ni el telegrama de Bolsa.

Nuestros viajes

Dos días en Barcelona

Los que deseen hacer la excursión a Monserrat con la rebaja que se concede a nuestros excursionistas, será preciso nos lo consignen antes del jueves próximo a las dos de la tarde.

Desde hoy en adelante podrán recoger los inscritos los pasajes, guía y distintivo que hemos confeccionado para dicho viaje.

Por los periódicos de Barcelona llega dos hoy, vemos que la prensa sigue ocupándose con elogios inmerecidos de nuestra excursión, y de los festejos que allí se preparan en obsequio de los excursionistas.

Leemos que el Alcalde ha comunicado al Ayuntamiento, que con la excursión van varios representantes del municipio de Palma, é igualmente ha comunicado el presidente de la Diputación la presencia en el viaje de varios diputados provinciales.

Rogamos encarecidamente a los señores excursionistas, que se atengan en un todo a las instrucciones y observaciones consignadas en el carnet y guía.

Para entrar en el vapor y en todos los sitios donde se celebren fiestas para los excursionistas, será preciso ostentar el distintivo de LA ULTIMA HORA.

Hoteles y fondas

Hemos creído conveniente dejar a los señores excursionistas en completa libertad para que elijan el hospedaje que más les convenga; pero en beneficio suyo hemos conseguido precios más limitados que los ordinarios.

Los precios y direcciones de dichos hoteles los hallarán nuestros lectores en la pequeña guía que estamos confeccionando.

Nuestros excursionistas saldrán de Palma para Barcelona a bordo del vapor *Miramar* el sábado 22 a las 9 noche.

Estancia en Barcelona el domingo y lunes 23 y 24.

Salida de Barcelona para Palma el lunes 24 a las doce noche, para llegar a Palma el día de San Jaime a las diez de la mañana.

Para los días que estaremos en Barcelona, se preparan algunos festejos y excursiones, de los cuales daremos cuenta a medida que se vayan ultimando.

A las primeras horas de la madrugada del día de San Jaime, los excursionistas podrán admirar el hermoso trozo de costa brava que media entre Sóller y Palma.

SUBASTA

D. Lorenzo Vicens y Borel, tutor dativo de los menores Sebastián y Andrés Seguí y Roselló, debidamente autorizado por el Consejo de familia de los mismos, por acuerdo de 17 de Junio último, hace saber que el día 26 del que rige, a las diez y media de la mañana, ante el Notario D. Rafael Togores y Palou—Apuntadores 35—se celebrará segunda subasta pública para la venta, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en el despacho de dicho Notario, de la dozava parte indivisa correspondiente a los indicados menores de una casa y corral en Inca, calle del Rey, número ocho; otra, derruida, en la misma ciudad, calle de San Bartolomé, número ochenta y ocho; y porción de tierra en el mismo término de Inca, camino de Lloseta, de unas ochenta y ocho áreas setenta y ocho centiáreas.

Palma 12 de Julio de 1911.—Lorenzo Vicens.

Instalaciones eléctricas

EL AGUILA—Brossa, 30

Por poco dinero

Puede amueblarse una casa, comprando en el almacén de muebles de lance y antigüedades, calle de San Bernardo núm. 5, principal, detrás de la Catedral, antiguo Banco de Préstamos.

Horas de despacho: de 10 a 12 y de 3 a 5.

SE NECESITA

Mujer para pasear infante, calle de la Fábrica número 43, tienda, arrabal de Santa Catalina.

El renombrado LICOR Verdad

Se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídase en todos los buenos establecimientos.

Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Santo Cristo—4 Palma.

MOTOR

Se vende uno de 5 caballos de fuerza, año y medio en uso. Informes, Centro de Anuncios.

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de toros de muerte que se celebrará el Domingo 25 de Julio de 1911, actuando de Matadores

Minuto y Punteret

Con permiso de la Autoridad competente y si el tiempo no lo impide se lidiarán **6 bravos y hermosos toros** de las renombradas ganaderías, dos de D.ª Aurea Gómez, hija y heredera de D. Félix Gómez, con divisa turquí y blanca; dos de D. Manuel Garrido Santa María, con divisa negra, encarnada y rosa; y dos de D. Antonio Halcón, con divisa blanca, negra y encarnada, los cuales serán picados, banderilleados y muertos a estoque.

Precios.—Entrada general de Sombra, 4 pesetas.—Media id., 2'50 id.—Entrada general de sol, 2'50 id.—Medias id., 1'50 ptas.

Los niños menores de siete años, cabos y soldados pagarán media entrada.

La corrida empezará a las 4 y media.

EL AGUILA

TELEFONO, 148

Casa fundada en 1850

Grandes Almacenes de Repas

Confeccionadas para Caballeros y Niños

Sección de Niño

- Sección de Caballero**
- TRAJES completos de dril crudo y colores
 - » lanilla, vicuña y tricot.
 - » alpaca negra y colores.
 - CAZADORAS y GUERRERAS para el campo.
 - GUARDAPOLVOS para viaje.
 - AMERICANAS de alpaca negras y colores.
 - PANTALONES de dril crudo y colores de lana, tricot, paño y armoure.
 - AMERICANAS y CHAQUES de lanilla y tricot.
 - SACOS y SOBRETODOS de entretiempo.
 - LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro.
 - FRACHS de paño y casimir negro.
 - TOGAS de seda o paño con vueltas de teriopo.

- de 6 a 32 pts.
- » 15 a 80
- » 30 a 60
- » 350 a 12
- » 8 a 60
- » 8 a 30
- » 350 a 12
- » 6 a 25
- » 8 a 50
- » 25 a 100
- » 50 a 65
- » 30 a 75
- » 100 a 150

- Sección de Niño**
- TRAJES blusa y otros modelos de dril, lana y alpaca para niños de 4 a 10 años
 - TRAJES marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 a 10 años.
 - TRAJES marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 a 10 años.
 - TRAJES americana de dril crudo y colores para niños de 10 a 16 años.
 - TRAJES americana de lana, vicuña y jerga para niños de 10 a 16 años.
 - GABANES entretiempo para niños de 4 a 15 años.

Sección de varios artículos

Impermeables, Mantas, porta mantas, Ligas, Leggings, Cinturones, Perchas, Tirantes, Fajas Higiénicas, Corbatas, Bastones y Gorras de todas clases.

Sombreros paja, tipo exclusivo de la Casa á pesetas 3

Ultimas Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO • PIDASE EL CATALOGO GENERAL • VENTAS AL CONTADO

Herniados (TRENCATS) PIDAN GRATIS

Raro luminoso para los pacientes. Llamado por ilustre caballero de Palma, dentro breves días saldrá para esta el Subjefe de la Casa Ramon, peritísimo auxiliar del ortopédico especialista D. Pedro Ramon, renombrado autor del PROTOTIPO DEL TRATAMIENTO NO OPERATORIO de inflexible éxito para la curación radical de las hernias en ambos sexos y todas edades; vientre abultado ó descendido, dislocaciones internas, etc. Pasará al domicilio de cuantos enfermos, antes del 22 de los corrientes lo soliciten de la Casa RAMON, CARMEN, 38-1.-BARCELONA.

Por retirarse del negocio

Se desea vender ó traspasar todo el mobiliario del Hotel Continental, con buenas condiciones. Darán razón el mismo propietario San Miguel 38-PALMA.

Nodrizas Una de 23 años y leche para lactar en casa de los padres. Informarán, calle de la Harina núm. 3.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Servicio bi-mensual de transportes entre

Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saïfi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife. Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marracos ya citados y los de

Arrecife, Gabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos.

Vapores Directos

de Pinaros, Izquierdo y Compañía

de Cádiz

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires, salida del puerto de Barcelona el día 19 de Julio y magallánico vapor español de 7.500 toneladas.

Valbanera

Admitiendo carga y pasajeros. La salida del día 12 de Agosto la efectuará el vapor

CADIZ

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los señores Planas, Piz y Compañía S. C. San Juan 20, Palma, representantes de la Compañía.

Calicida Lluch

Compañía Imperial Real Privilegiada "Riunione Adriatica di Sicurtá," FUNDADA EN EL AÑO 1838 EN TRIESTE (AUSTRIA)

Inscrita según R. O. de 31 de Noviembre de 1910 para la gestión del ramo SEGURO VIDA en el Registro creado en España por la Ley de 14 de Mayo de 1908.

Capital social	Francos	8,400,000
RESERVAS		
De beneficios		4,200,000
De la sección Vida		132,341,924
De las demás secciones		19,533,650
De Previsión y socorro á los empleados		3,417,788
Pólizas-vida en vigor al final del año 1910		496,522,451
Capitales pagados durante el mismo año		10,038,344
Primas-vida		19,727,009
Primas incendios marítimos, etc.		31,519,603

1) Los fondos de la sección-vida están colocados en valores de primera garantía excluyendo toda clase de valores industriales. Dirección para España: Rambla Cataluña núm. 1 en Barcelona. Agente general para la isla de Mallorca: MANUEL CIRER Palma de Mallorca

LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

P. MAPALDA, 21 Julio	LUSITANIA, 20 Septiembre.
INDIANA, 7 Agosto	Indiana, 2 Octubre.
CORDOVA, 27 id.	CORDOVA, 18 id.
P. MAPALDA, 8 Septiembre.	P. MAPALDA, 27 id.

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17, (esquina Pelaires) PALMA.

Maquinaria

Máquinas de vapor. Semifijas, para quemar carbón de Mallorca, maderas, cáscara y toda clase de combustibles, consumo garantido, las más económicas de todas las conocidas hasta hoy, garantía absoluta, con calderas inexplorables de vapor recalentados alta y baja presión, condensador privilegiado.

Prospectos, catálogos y presupuestos gratis. Representante: S. SALA, Calle San Miguel, 102-2.-PALMA.

DEPOSITO de Correos para transmisiones, aceites, grasas empaquetaduras, estopadas, amiantos y demás efectos para maquinaria.

Tejas incombustibles é inalterables para tejados ETERNIT.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Calle ó Plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Plaza	6	2.º	en el entresuelo.	
Tierra Santa	11	bajo	San Miguel 18-1.	Almacén, 5 pías, mensuales, amueblado ó sin amueblar.
Bonanova, Terreno	60-51	bajos	Bonanova-52	Agua del tejado.
Villa C. principal.	89	1-2-3	Muntaner 10 ent.-0	
Calle de los Olivos	107	1.º	Sto. Domingo, 13.-3.º	Agua, patio, 5 dormitorios
Villeta (San Lluís)	1	1.º	Zavallá 6-1.	4 dormitorios jardín y agua.
Concepción,	57	bajos	San Nicolás=40	
Calle de Gater	17	ppal.	Sto. Espirito 5 princip	Coladuría y cuadra.

Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona

UMBRIA, 28 Julio.	ARGENTINA, 24 agosto.
ITALIA, 9 agosto.	RE VITBORIC, 25 id.
PRINCIPE UMBERTO, 11 agosto.	SICILIA, 4 Septiembre.
SARDEGNA, 21 id.	SAVOIA, 7 id.

Cocina á la Española

Los vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno sala de música, salón para niños, petquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, aseo y teléfono Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes dirigirse á los Sres. Balera y Rullán, plaza de la Libertad 3, (frente al Berne) Palma

Cozas Madres Sulfurosas DE BAR

Medicacion sulfurosa por excelencia. Heras, lagas, anginas, bronquitis, secreciones y siempre que está indicado el uso del agua ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco, 3 pesetas

Depositos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR MARCA BAR

Medicacion ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por embalsamados médicos.

Precio, 3 pesetas.

Lloyd Sabaud

El 3 Septiembre saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Principe di Udine

Regina d' Italia

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase. Tres puentes de paseo—Jardín de invierno—Telégrafo Marconi

SEGUNDA CLASE ECONOMICA á PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

COCINA ESPAÑOLA. Para informes, en Palma, calle del Mar, 49, primera.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica

Salidas de Barcelona

El 3 Julio el vapor	P. DE SATRUSTEGUI	para Montevideo y Buenos Aires
El 17 Julio	ALFONSO XIII	Puerto-Rico, Habana, Veracruz, Puerto Limón y Colón
El 2 Julio	M. L. VILLAVARDE	Fernando Póo y escalas en las Palmas y otros puertos.
El 26 Julio	BUENOS AIRES	New-York, Habana, Veracruz, Puerto Méjico.
El 19 Julio	FERNANDO POO	Génova, Port-Saïd, Suez, Colón, Singapur, Ho-Ilo y Manila

Admitiendo carga y pasaje. Informarán los Sres. JAIMER GRANADA, S. en C., Plaza de Antonio Martí

Inmenso surtido

en estuches con 80 cartas y 80 sobres, desde 0.75 á 8 pesetas. Clase especial superior 3 pesetas caja.

Tarjetas para menús, participaciones de boda y matrimonios, desde la clase más económica á la más lujosa, clases españolas y extranjeras.

Toda clase de listeros, portaplumas, esferográficas, escalafones, raspadores, mapas sellos y pispapelo.

Presas para copiar, de hierro colado, desde 1.4 á 4.50 pesetas Brochas, pinceles y copuladores de cartón.

Utiles para escribir, negra, violeta y comunicativa. Lapiceros Faber, Lin, bolígrafo, americanos Gomas Faber, alfileres y alfileres de China, tinta china, sus bairra y líquidos, plumas Humboldt, San Pedro, Siskay, Maltis, Gerson, etc., etc.

Estuches para manuscritos desde pesetas 1.75 á 20. Estuches de platina, de frasco y acrílica.

Objetos para regalos, tarjetas, tarjetas, porta-monedas, petacas, devocionales, álbums para tarjetas postales, sorpresas, felicitaciones, etc., etc.

Novedad en tarjetas postales, 100 modelos nuevos de las mejores vistas de Baleares, en negro y colores.

ALBUMS DE BALEARES CON 80 VISTAS

GUIAS EN ESPAÑOL, FRANCÉS É INGLÉS.

ULTIMAS NOVEDADES en obras IDENTIFICATIVAS Y LITERARIAS

Imprenta y Librería de José Tous

Plaza de Cort, 14 y 16—San Bartolomé 32—Teléfono núm. 6

Este mes se convocarán

OPOSICIONES para CORREOS

Academia de García Goy, Oficial del Cuerpo, Paseo Gracia 4 (antes Jovellanos 1) Barcelona.

Autorizada por la Dirección general. Única entre autorizadas y no autorizadas que ha obtenido brillantes resultados: El número 1 y 23 plazas en 1907; 59 entre previos y plazas en 1909-10, resultando aprobados el 70 y el 74 por 100 de sus alumnos.

Esta acreditada Academia procura á quien lo desee que es la única que honradamente puede anunciar tales resultados porque las que están legalmente autorizadas no han conseguido ni una plaza para sus alumnos hasta la fecha.

Trabajo nocturno

Dos horas, 5 pesetas

Señoras y caballeros se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche, valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras GRATUITAMENTE.—Escribid á Director General de «Unión Romana Universal», Alcalá, 140, Madrid.

Colchonería de DEYA hermanos

Se participa á todos los clientes, y al público en general, que á partir del 2 de Mayo todos los días laborables de 6 mañana á 6 tarde tendrán en marcha la máquina de pasar lanas instalada en la calle de los Olivos número para poder servir cuantos trabajos se presenten.

Específicos nacionales y extranjeros

A precios económicos se expenden en droguería y Sacaules de

Viuda de José Juan

PERDIDA

Ayer se extravió en Palma una cantidad contenida en 450 pesetas en billetes. Al día siguiente se le gratificará con 100 pesetas. Informes Vilanova 9-2.

Todos los asegurados á La Actividad de Pamplona

que tengan pendiente de cobro el pago correspondiente á la Primera Compañía pueden dirigirse por carta á las señoras A. M. C., Centro de Anuncios, Zurbano, Barcelona.

Alquileres

Calle de Duz y número 4, entresuelo. Calle de Cordelero 57-2.º. Calle del General Barceló 53, cobertizo. Informarán, General Barceló número 5.

VENTA DE UNA FINCA

Se desea vender una finca en el Pinar de San Jordi, dentro San Ferrer, de la finca Can Bassó, que tiene cuatro cuarteras y bladas de árboles, con casa y fuente. Informarán Montesión núm. 5.

A los que se ausentan

Embaleje y transporte de muebles. Se dan precios de las Líneas Marítimas Ferroviarias de España. Correspondientes en las principales provincias. Presupuestos gratis. Soledad 18, carpintería Palma